

La mise en place d'un troisième cycle en maïeutique est une position sur laquelle l'ANESF travaille depuis 2014. Beaucoup de réflexions ont été menées depuis, aboutissant sur une demande d'une réforme globale de la formation.

Depuis l'annonce de la création de la sixième année par le précédent Ministre des Solidarités et de la Santé le 22 novembre 2021, l'ANESF travaille avec différents acteurs sur les modalités de mise en place en tant qu'organisation représentative des étudiant·e·s.

Pour faciliter les échanges avec les étudiant·e·s et porter leurs voix au mieux, des temps d'échanges en présentiel à destination des ESF sont organisés dans chaque ville ! Entre le mois d'avril et de juin 2022, 14 villes ont pu organiser ce temps.

Par ailleurs, le délai d'application est très court pour une réforme de cette envergure. Actuellement à trois mois de la rentrée 2022,

- > La mission interministérielle lancée le 28 janvier 2022, et dont les prérogatives concernaient la création de ce troisième cycle d'études et la réforme du deuxième, est toujours en cours ;
- > Les étudiant·e·s en première année (PASS/LAS) ont d'ores et déjà terminé leur année universitaire et aucune information n'a été communiquée au sein des universités sur le changement de la durée de notre formation ;
- > Les équipes pédagogiques des établissements de formation et les structures d'accueil en stage ne sont pas averties des procédures pratiques à appliquer d'ici la rentrée universitaire prochaine ;
- > Aucune information n'a été communiquée sur ce sujet depuis l'annonce du 22 novembre 2021.

C'est pourquoi une lettre a été adressée à nos deux ministères de tutelle pour les alerter de la mise en place prématurée de cette réforme qui, bien qu'elle soit une attente forte des étudiant·e·s sages-femmes et que nous nous réjouissons de cette annonce, doit être correctement mise en place pour être bénéfique aux étudiant·e·s sages-femmes.

L'ANESF diffusera les informations sur ses réseaux dès qu'il y en aura, et se tiendra prête à réagir à la sortie du rapport de la mission IGAS/IGESR cet été !

**Karen Matsumoto,**

**Vice-présidente en charge de  
l'Enseignement Supérieur et la  
Recherche, 2021-2022**